



Maison de l'Europe
Rennes - Haute Bretagne



EUROPE DIRECT
Rennes - Bretagne

Mai 2025



Et si le chemin à suivre nous était donné par les jeunes générations !

De tous temps, l'âge fut synonyme de respectabilité, de sérieux, de savoir, et la jeunesse le moment de l'apprentissage, d'hésitations, voire d'un peu de folie dans les actes et les pensées.

Facile à comprendre, puisque ce sont les plus anciens qui étaient et sont encore aux manettes dans tous les pays, que ce soit pour évaluer et faire évoluer politique, économie, éducation ou communication.

Si l'Union européenne a été initiée par des « vieux messieurs », la révolution qu'ils ont mise en œuvre s'appuyait sur les moments vécus ou perçus du temps de leur jeunesse, et qui leur a donné la volonté de créer quelque chose de fou, qui n'avait jamais été tenté : faire d'ennemis héréditaires des partenaires et créer un grand espace commun de liberté et de démocratie là où avait existé préalablement des systèmes souvent autocratiques.

Ainsi les Konrad Adenauer, Alcide de Gasperi, Jean Monnet, Robert Schuman, Paul Henri Spaak, pour ne citer que les plus connus, avaient peut-être l'apparence de la maturité, mais ils avaient aussi conservé au plus profond d'eux-mêmes l'envie qu'ont tous les jeunes de faire bouger les lignes et d'avancer sur des chemins nouveaux.

Aujourd'hui, leurs dignes successeurs n'ont peut-être pas pour certains encore l'âge de la citoyenneté européenne par le droit de vote, mais ils comprennent qu'ils ont à reprendre le « bâton-témoin » de cette transmission de génération à génération pour aller encore « plus vite, plus haut, plus fort – ensemble », pour reprendre la devise des JO.

Et nous le savons tous : les jeunes courent plus vite que les anciens que nous sommes : alors faisons leur confiance, ils sauront nous écouter mais aussi et surtout inventer, créer et explorer plus avant.

Les articles qu'ils ont rédigés pour le Journal des Lycées dans son édition du mois de l'Europe (*nous le diffuserons très bientôt*) montrent qu'ils ont compris ce que notre UE peut apporter à tous, dans notre environnement de proximité, ou plus lointain, qu'ils veulent nous le faire savoir et qu'ils sont prêts à reprendre le témoin, pour nous emmener par-delà notre propre horizon dans un monde sans frontières. Lisez-les... !

Notre Europe a un bel avenir, celui de sa jeunesse !

Michel DORIN,

Président de la Maison de l'Europe de Rennes et Haute Bretagne - centre EUROPE DIRECT



L'Europe en région

1^{ère} édition de la Quinzaine européenne du livre
en Bretagne



Quinzaine

européenne



du livre

en Bretagne



DU 5 AU 18 MAI 2025



Rencontres avec des auteurs européens.
Animations en médiathèque

Du 5 au 18 mai, la « Quinzaine européenne du livre en Bretagne » mettra à l'honneur la richesse et la diversité de la création littéraire en Europe. Ce temps fort culturel fera découvrir

au public des écrivains et artistes venus de différents pays européens à travers une programmation variée.

Romans, essais, récits, bandes dessinées et romans graphiques d'auteurs européens seront présentés dans de nombreux lieux culturels à travers la Bretagne. Lectures, rencontres avec les auteurs, ateliers et animations permettront de faire découvrir au public la richesse de la littérature européenne.

Voici le lien des événements de la Quinzaine : <https://openagenda.com/fr/quinzaine-europeenne-du-livre-en-bretagne>

A cette occasion, la Maison de l'Europe de Rennes et de Haute-Bretagne - centre EUROPE DIRECT organise une conférence, en partenariat avec la librairie Le Failler, autour de l'auteur de BD Kokopello pour son ouvrage "*La Tour de Babel - voyage au coeur du grand bazar européen*".

La rencontre littéraire se tiendra le jeudi 15 mai, de 18h30 à 20h30, à l'espace Ouest-France. Réservez votre place en cliquant sur le lien d'inscription ci-après : [Kokopello](#)



Salon Terre et Maires : le rendez-vous des élu-e-s

Les 24 et 25 avril, l'équipe de la **Maison de l'Europe de Rennes et Haute Bretagne - Centre Europe Direct** a tenu un stand au Salon Terres et Maires au **Le Couvent des Jacobins** organisé par l'**Association des Maires et des Présidents d'intercommunalités en Ille-et-Vilaine** pour parler d'Europe avec les élu-e-s présent-e-s mais aussi mettre en lumière le service "**L'Europe des communes**" porté par la Représentation de la Commission européenne en France. L'occasion enfin de



Une semaine de stage pour Louna

Du 7 au 11 avril, L'association a eu le plaisir d'accueillir Louna. Sur Instagram, nous avons publié son témoignage après une semaine au sein de l'équipe. Voici un extrait : "Au cours de mon stage, j'ai pu approfondir beaucoup de mes compétences et en expérimenté nouvelles, qui je le sais, me seront utiles dans le futur. J'ai ainsi pu

mettre en avant les actions de l'association sur le territoire breillien.

Merci à à l'eurodéputée **Isabelle Le Callennec** de sa présence, sur notre invitation au Salon.

m'investir dans différents projets notamment dans la communication où l'on m'a confié la réalisation de visuels pour les réseaux sociaux.

Ce fut une expérience très enrichissante tant sur le plan personnel que professionnel bien que je sois conservé peu de temps."



Adieu X (ex-Twitter) et bonjour Bluesky !

La Maison de l'Europe de Rennes et de Haute-Bretagne - centre EUROPE DIRECT a pris la décision de ne plus être présente sur le réseau social X (anciennement Twitter). Les récentes évolutions de cette plateforme ne sont plus en accord avec nos valeurs, ni avec les principes que nous défendons au quotidien.

Nous avons donc choisi de continuer nos activités et notre communication sur **Bluesky**, un espace que nous jugeons plus aligné avec nos engagements.

Nous sommes toujours présents sur LinkedIn, Instagram et Facebook. Si vous n'êtes pas (encore) abonné-e-s, ne nous pouvons que vous encourager à le faire !

Retrouvez nous dès maintenant : @maison-europe-rennes.org



Le portrait de Magali Potier dans le magazine B

Le mois dernier, le magazine B de la Région Bretagne a sorti sa nouvelle édition et dans la rubrique "Passioné-e", c'est notre directrice, qui est mise à l'honneur.

Dans ce dossier de 4 pages, vous en saurez plus sur son parcours professionnel, son engagement pour l'Europe mais aussi son lien avec la Bretagne, sa région de coeur.

Rendez-vous page 19 pour lire le reportage



Animer, sensibiliser, faire découvrir l'Europe :



Des animations à St Malo et Morlaix

🌈 Mardi 1er avril, Magali était au **Lycée Général Technologique et Professionnel MAUPERTUIS - SAINT MALO** pour leur première journée de l'Europe. 90 jeunes de 1ère et Terminales Bac Pro ont participé à notre quiz interactif, avec un accent sur l'Europe au local. En parallèle, ils ont pu parler des mobilités en Europe avec le SIJ.

🔥 Mercredi 2 avril, direction Morlaix pour Youenn au Lycée Notre-Dame-de-Mur. Il a proposé une activité sur la citoyenneté européenne aux élèves de Terminales et de 2nde Européenne. Face à lui, outre des élèves français-e, une dizaine d'élèves espagnoles et deux élèves italiens, tous-tes en mobilité.



MFR de Lamballe : quizz et inauguration de l'animation "photos-langage"

Le 22 avril, Magali Potier, s'est rendue à Lamballe pour une intervention à la Maison Familiale Rurale. Les jeunes de 3ième ont pu jouer au quizz Kahoot et c'est avec eux que Magali a inauguré le nouveau jeu créé par **Youenn Louedec Debroye** volontaire en service civique : "le photo langage" Chacun a pu s'exprimer sur les photos projetées. Divers sujets ont pu être abordés : l'engagement des jeunes, les institutions européennes, la guerre en Ukraine, l'Eurovision, les réseaux sociaux et la désinformation. Nous avons également pu échanger sur la deuxième édition du Journal des Lycées de la Maison de l'Europe de Rennes où l'on retrouvera l'article rédigé par ce groupe. La sortie est prévue très prochainement.



🔍 **Le réseau des Relais Europe va s'agrandir !**



En juin prochain, le [Syndicat Mixte des Vallons de Vilaine](#) (regroupant [Bretagne porte de Loire Communauté](#) et [Vallons de Haute-Bretagne Communauté](#)) deviendra officiellement le **9ième Relais Europe** pilotée par l'association.

C'est pourquoi le 3 avril dernier, Eric Dufour, secrétaire et Magali Potier, directrice de la Maison de l'Europe de Rennes et Haute Bretagne - Centre EUROPE DIRECT se sont rendus à Bain de Bretagne et plus exactement au Phare "fraîchement ouvert" pour une première réunion opérationnelle. Ce fut l'occasion de réunir les acteurs du Syndicat Mixte des Vallons de Vilaine mais aussi des deux intercommunalités.

Lors de cette réunion, les participants ont pu échanger sur l'organisation de ce nouveau Relai Europe, d'identifier les deux points d'information / ressources et de réfléchir ensemble aux futures actions à commencer par le projet d'inauguration.

📌 C'est quoi un Relais Europe ? La Maison de l'Europe de Rennes et Haute Bretagne - centre EUROPE DIRECT travaille avec 9 territoires d'Ille-et-Vilaine pour faire vivre l'Union européenne au local.



Le Relais Europe de Chevaigné propose à l'occasion des commémorations du 80ème anniversaire de la Libération et la célébration du 75e anniversaire de la naissance de l'Europe, le concert **"Brothers and Sisters in Artz"** au couvent des Jacobins de Rennes le **mercredi 21 mai 2025 à 20h00**.

Cet évènement est organisé par [l'Orchestre National de Bretagne](#).

Cliquez ici pour
trouver toutes les
informations



Agenda

**LE DESSINATEUR
QUI A INFILTRÉ
LES INSTITUTIONS
EUROPÉENNES**

**JEUDI 15 MAI - 18h30
À L'ESPACE OUEST-FRANCE
38 rue du Pré-Botté, Rennes**

**Venez échanger
avec KOKOPELLO
sur l'actualité et
le fonctionnement
de l'UE**

INSCRIPTIONS:


Dans le cadre de la
Quinzaine
européenne
du livre
en Bretagne



Rencontre littéraire avec Kokopello - jeudi 15 mai à 18h30

Nous avons le plaisir d'accueillir à Rennes, Kokopello. Il viendra présenter sa dernière bande dessinée consacrée à ce qui se passe véritablement au sein des institutions, notamment dans le processus de décisions ... Une occasion de découvrir le fonctionnement de l'UE et d'échanger sur l'actualité européenne.

👉 Vous êtes invité-e-s à venir l'écouter et échanger le jeudi 15 mai à 18h30 à l'Espace Ouest France, 38, rue du Pré Botté – Rennes. Conférence animée par la journaliste Juliana Allin et organisée en partenariat avec la Librairie Le Faillier.

💡 Ouvert à toutes et tous.

[Inscrivez-vous !](#)

PAIX EN EUROPE : DÉFIS CONTEMPORAINS AU REGARD DU DROIT INTERNATIONAL ET DU DROIT DE L'UE

CONFÉRENCE/DÉBAT ★ MAR.27/05 · 18H – 20H

Auditorium de la MIR – **MIR, Mouvement de la Paix, Maison de l'Europe, Solidarité Bretagne Ukraine**

Dans un contexte international marqué par les guerres et les tensions croissantes, cette conférence propose une réflexion sur les enjeux actuels de la paix à travers le prisme du droit. Quels sont les outils juridiques dont disposent l'Union européenne et la communauté internationale pour prévenir les conflits, rétablir la paix, protéger les droits humains et garantir la sécurité collective ?



Deux intervenants apporteront leur éclairage : **Anne Hamonic**, Maître de conférences en Droit public à l'Université de Rennes 1, spécialiste du Droit de l'Union européenne, **Alain Rouy**, vice-président du Bureau international de la paix, l'une des plus anciennes organisations mondiales œuvrant pour la paix. La rencontre sera animée par **Fabien Cazenave**, journaliste à Ouest-France, et proposera un temps d'échange avec le public.

Une occasion unique de mieux comprendre les leviers juridiques pour la paix et les limites actuelles de l'action européenne et internationale face aux crises contemporaines.

VILLAGE EUROPÉEN

STANDS D'INFORMATIONS & ANIMATIONS PÉDAGOGIQUES ★

MER. 28/05 · 10H – 19H

Théâtre de Verdure, Parc du Thabor – **Jeunes Européens 35, MIR, Maison de l'Europe, associations européennes**

Pour clore la Fête de l'Europe 2025, le Village Européen s'installe au parc du Thabor. L'objectif : faire découvrir la richesse de la culture européenne, ses valeurs et ses apports à travers un temps festif et pédagogique. Le matin, des animations scolaires autour de la paix et de l'Europe seront proposées en coordination avec la Maison Internationale de Rennes (*sur inscription*).



L'après-midi, le Village s'ouvre à toutes et tous avec des stands, animations et activités ludiques portés par les associations européennes locales. Un moment de rencontre, de découverte et de convivialité, gratuit et ouvert à toutes et tous !

Merci pour votre confiance !



Association reconnue d'intérêt général

<https://maison-europe-rennes.org>

Maison de l'Europe de Rennes et Haute Bretagne
10 place du Parlement de Bretagne, 35000 Rennes
contact@maison-europe-rennes.org / Tél : 0299795708

Suivez-nous !



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }} Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur La Maison de l'Europe de Rennes et Haute-Bretagne.

[Se désinscrire](#)



© 2025 La Maison de l'Europe de Rennes et Haute-Bretagne